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! ! ! !本报北京今日电 （特派记者
江跃中 潘高峰 于明山）考研泄题
事件最终没有“烂尾”。昨天深夜，在
沪全国政协委员、复旦大学教授葛
剑雄在接受本报记者采访时披露，
近几天，教育部的几位司领导受教
育部部长袁贵仁委派，已经先后两
次就考研泄题事件处置等问题，向
他作了详细通报和答复。“我们教
育界 !"# 名全国政协委员对教育
部履行承诺的做法表示‘接受’和
‘满意’”。

15人被抓4人被判刑
去年全国两会期间，葛剑雄委员

就 $"!$年考研泄题事件，在联组讨论
会上当场向教育部部长袁贵仁追问，
要求对事件彻查，袁贵仁对此承诺：将
向委员和社会公布作弊事件的处置情
况。一年后，这一承诺兑现了。
葛剑雄介绍说，根据教育部向他

作的通报，公安部门查明，湖南省湘潭
市教育考试院原招考科科长周文胜利
用职务之便，借统一整理试卷之机，从

湘潭市教育考试院保密室窃取 $"!$

年全国硕士研究生招生考试试卷，复
印后再将原件放回，然后转卖复印件
谋私利。该案共抓获了 !%名犯罪嫌疑
人，其中周文胜被法院判处有期徒刑
&年，另外涉案的 '人也分别获刑，这
(人已被开除党籍与公职（学籍）。对
其他人员也作了相关处理。

相关人员受到处分
“经问责，湖南省教育考试院、高

招办等部门的相关人员，也分别受到

了行政处分。”据葛剑雄引述，公安部
门调查认为，除湘潭市外，至今没有发
现有第二个泄题“源头”，事件和教育
部机关本身也没有关系，所以，他不再
要求“教育部向社会作出道歉”。
“对泄题事件造成的后果，教育部

门已采取了一系列措施补救。”葛剑
雄说，措施包括对确定作弊的人员，一
律不予录取，对疑似作弊的人员，则严
格进行复试。另外，现在对考场设置了
统一的标准，装考卷的大信封将予以
塑封，转移过程将被全程录像监控。

“媒体公布”并非答复
教育部在通报情况时指出，一年来，

他们已经 #次在网站等媒体上发布了事
件处置进展等信息。但葛剑雄委员说，
“媒体公布”不等于答复委员。“根据规
定，教育部应该及时与委员本人沟通，
并单独答复、专门答复委员，但一年来，
我没有得到过教育部的任何回应。”
教育部表示，接受委员的批评，这

方面确实做得不够，将在今后的工作
中改进和加强。

考研泄题事件 教育部两次向委员通报
葛剑雄代表教育界108名全国政协委员表示“接受”和“满意”
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月 "日电（记者 刘
菊花 李亚楠）全国
人大代表、财政部部
长谢旭人 # 日上午
参加河南代表团分
组讨论时说，为了控
制行政管理经费，特
别是“三公”经费支
出，按照中央八条要
求，各有关部门将会
陆续出台一些具体
管理办法，包括会议
经费、出国出境经
费、公务用车等方
面。

谢旭人在审议
计划和预算报告时
建议，要进一步加强
国家财政预算的管
理，加强财政资金的
管理，努力提高资金
的使用效率。这些年
财政部门在推进财
政科学化、精细化管
理，提高财政资金使
用绩效方面，取得了
明显成效，但是仍存
在不少差距，还需要
继续大力加以推进。

谢旭人说，要坚
决控制一般性支出，
努力加强重点支出，
把控制行政经费，特

别是“三公”经费支出，作为一个重
点。除了财政预算资金，企业也要
解决“三公”经费粗放管理问题。
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! ! ! !本报北京今日电 （特派记者 邵
宁 姚丽萍 马亚宁）参加本次全国人
代会的宝钢集团有限公司总经理何文
波今天向记者透露：宝钢通过科技创
新，自主研发的新一代汽车用钢（先进
高强钢）已研制成功。采用这种高强度
新型钢材的汽车可使车身减重 !%)。

这也标志着宝钢在钢铁技术方面已位
于国际同行最前列。
据悉，汽车自重每减少 !")，可降

低油耗 &)—#)，降低二氧化碳排放
!')，新能源汽车由于电池等新增重
量，对汽车轻量化的要求更加迫切。而
中国的汽车普遍比日欧汽车重 !")。

高强钢是汽车用钢新一代材料，
相比传统材料，它更具强度和塑性优
势，能满足汽车轻量化、节能化发展的
需要，同时，可进一步提升汽车安全
性。这类产品代表着当今世界汽车用
钢先进制造水平，但一直是我国汽车
用钢的短板，长期依赖进口。

何文波介绍说，高强钢以强度级别
来区分，强度级别越高，技术难度越大。
新一代汽车用钢的研发始于本世纪初，
宝钢的科研人员与汽车企业合作，“十
年磨一剑”，自主研发成功这种达到
!%""兆帕强度级别的超高强钢，对于
汽车轻量化、节能减排具有重要的意
义。未来 &年，如果我国生产的汽车全
部都用这种先进高强钢，在行驶过程
中，可以减少二氧化碳排放 !*""万吨，
相当于一片 %&万公顷的森林。何文波
透露，目前这种新一代高强钢专用生产
线已投产，已批量用在各类汽车上。

全国人大代表、宝钢总经理何文波透露已研发成功并投产
高强钢可使车身减重!"#
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! ! ! ! 昨 天 下
午，十二届全
国人大一次会
议举行第二次
全体会议，一
楼会场里众多
媒体摄影摄像
记者各就各位
忙碌了起来。

这名摄影
记者双膝跪地
在 镜 头 前 聚
焦，为的是不
影响后排代表
参会听会。

特派记者
陈正宝

摄影报道

! ! ! !“去年十一开始执行的节假日高
速公路免费政策，当时我就公开反对，
引起了网上一片骂声，到现在为止网
民都非常地生气。”昨天下午，政协无党
派界别的小组讨论一开始，清华大学经
管学院金融系主任李稻葵教授第一个
发言自揭伤疤。但李稻葵表示，自己坚
持这一观点，他认为这一“泛福利化”政
策的执行效果适得其反，堵了路，而且
低收入家庭没有得到任何好处。

反对：节假日高速
公路小客车免费
李稻葵在发言中说，高速公路节

假日免费是一个典型的“泛福利化”政
策。“事实上，在当今中国能够买得起

私家车的这部分家庭，我看不属于低
收入家庭，大多数是中高收入家庭甚
至高收入家庭，这部分家庭不需要小
恩小惠。”在李稻葵看来，中等以上收
入家庭也许对政府有意见，但意见来
自于政府的工作作风、政府的诚信问
题等等。李稻葵评价节假日高速公路
小客车免费政策的执行效果是“适得
其反”的，让很多想正常出行的家庭反
而堵在了高速公路上。
“关键在于，根据新的扶贫标准，

我国新出现了 !亿多贫困人口，这部
分人更需要扶持。”他建议+“在今后政
府的工作中，不能助长泛福利化的政
策，靠这种政策是得不到真正的民意
的。民意的获得是需要踏踏实实地转
变政府作风，是需要真正地帮助最贫
困的人口，解决他们的基本生活问题。”
李稻葵还从经济学上论述了自己

的观点，即世界上许多国家中等收入
陷阱形成的一个重要的原因就是因为
过分地福利化，“在还没有达到高收入
水平的时候就创造了很多的福利性政
策，以至于公共财政不堪重负，财政垮
台。”他认为，节假日高速公路小客车
免费就属于类似的政策。

建议：给大巴车免
费，农民工购票半价
发言中，李稻葵指出，这么做还有

一个后果，就是行政直接干预了经济：
高速公路的出资者大部分是通过公司
运营的，政府的一张通知就让合同取
消了，市场经济中还有没有法制为基
础呢？
“今天可以一纸公文让高速公路

免费，明天后天高铁的收费也可以一
纸公文减一半吗？上网的费用是不是

也能减一半呢？这不符合基本的市场
经济运行规律。我想，要实现我们增长
的潜力，靠的是最基本的福利制度，高
速公路节假日免费政策需要反思。”
“我建议专门给大巴免费，农民

工凭暂住证买票减半收费，这才真正
将福利落到低收入家庭。”在随后接
受记者采访时，李稻葵进一步阐述了
自己的想法：“现在的政策是把农民
工整惨了，农民工本来可以坐大巴回
家的，结果大巴都给堵在路上了，而
且大巴的钱一分没减，时间成本还提
高了。去年 !"月 !日大巴都不开啦。
司机说堵在路上还浪费我的人力与
油钱。”

个税改革：宽税制、
低税率、顾及家庭负担
针对近日国税总局回应称个人所

得税起征点没有可能继续提高一事，
李稻葵也发表看法，他直指改革个人
所得税远比高速公路免费要重要，个
人所得税的改革还远远不到位。
他认为，我国个税改革的方向第

一要实行宽税制，不仅是工资，要把炒
房子、买股票的所得都算进去。“现在
基本上就是工资税，非常不合理，因为
工薪阶层基本上都是需要保护的阶
层。”二是低税率，税率太高了，而且累
进得非常快。第三要顾及负担，个税征
收与家庭负担要结合在一起，如果家
里有两个老人，这两个老人都没有养
老金，他的起征点就必须把两个老人
都算进去，目前有的家庭是在靠一两
个家庭成员的工资收入，养活一家七
八口人，这样的家庭负担还征收个税
显然既不合情也不合理。
个人所得税的改革，不仅仅是经

济问题，还是个社会问题。李稻葵说：
“这不像高速公路，高速公路不是个公
共产品，谁用谁享受，个人所得税改革
比高速公路免费重要得多，改合理了，
老百姓都支持你。”

扬子晚报全国两会报道组

全国政协委员、清华大学教授李稻葵“挨骂”后还要说———

“泛福利化”政策效果适得其反
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